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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 2. Sitzung der Verbandsversammlung des  
Zweckverbandes Naturpark Diemelsee am 

 Mittwoch, dem 06. Oktober 2021 im Besucherzentrum Willingen  

 
 

Beginn der Sitzung:  15.10 Uhr  

Ende der Sitzung: 16.35 Uhr 

 

 

Anwesend sind für die Verbandsversammlung: 

Hochsauerlandkreis:     Manuela Köhne 

Stadt Brilon:      Hubertus Weber 

Stadt Korbach:     Jan-Wilhelm Pohlmann 

Stadt Marsberg:     Clemens Kirchhoff    

Gemeinde Willingen (Upland):   Friedrich Wilke 

Gemeinde Diemelsee:    Severin Keßler 

 

Anwesend sind für den Verbandsvorstand: 

Landkreis Waldeck-Frankenberg:  Hannelore Behle 

Hochsauerlandkreis:  Stefanie Kißmer 

Stadt Brilon:  Dr. Christof Bartsch 

Stadt Korbach:  Heinz Merl 

Gemeinde Diemelsee:  Volker Becker 

Gemeinde Willingen (Upland):   Thomas Trachte 

Verein Naturpark Diemelsee e.V.:  Werner Hampe 

 

Entschuldigt: 

Landkreis Waldeck-Frankenberg:   Karl-Heinz Kalhöfer-Köchling 

Verein Naturpark Diemelsee e.V.:   Dr. Günter Steiner 

Stadt Marsberg:  Thomas Schröder 

 

 

Von der Verwaltung: 

Dieter Pollack, Geschäftsführer 

Matthias Korte, Abteilung Hauptamt  

Sabine Jäger, Schriftführerin 

 

Entschuldigt: 

Benedikt Wrede, stellv. Geschäftsführer 

Karl Briehl, Projektkoordinator „Aktive Regionalentwicklung“ 

 

Als Gäste: 

Christian Rast, Büro ift& Partner 

Prof. Eckhard Jedicke, Bergheidenprojekt 

Holger Krafft, Biologische Station HSK e.V. 
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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende der Zweckverbandsversammlung Manuela Köhne begrüßt alle Anwesen-

den und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02. Juni 2021 

Zur Niederschrift über die letzte Sitzung der Verbandsversammlung ergeben sich 

keine Einwände. Das Protokoll der Sitzung wird somit genehmigt. 

 

 

TOP3: Naturparkplan 

Herr Rast vom Planungsbüro ift&Partner stellt anhand einer Präsentation die Endfassung 

des Naturparkplans vor. Die Entscheidung über die endgültige Bebilderung erfolgt zeit-

nah. Auf Nachfrage von Herrn Wilke erläutert Herr Rast, dass das Thema Erneuerbare 

Energien nicht mit in den Naturparkplan aufgenommen werden soll. Die Präsentation ist 

als Anlage zum Protokoll im internen Mitgliederbereich der Naturpark-Homepage einge-

stellt. Die Zweckverbandsversammlung beschließt den Naturparkplan in der vorliegenden 

Form. 

 

 

TOP 4: Umsetzung eines Projekts aus dem Naturparkplan 

Geschäftsführer Pollack erläutert die Sitzungsvorlage. Die Zweckverbandsversammlung 

stimmt einer Änderung der Sitzungsvorlage (Bruttovolumen 20.000 € anstatt 40.000 €) 

zu und genehmigt eine außerplanmäßige Ausgabe für die Durchführung von Jugend-

Camps „Erstellung einer Naturpark-Jugend-App“ im Jahre 2021 in Höhe von 4.000 € (Ei-

genanteil). Für weitere Workshops, die im Jahre 2022 stattfinden sollen, sind 4.000 € im 

Budgetentwurf für das Jahr 2022 eingestellt. 

 

 

Punkt 5: Verschiedenes 

a) Geschäftsführer Pollack bittet um Rückmeldung wer aus dem Kreise der Zweck-

verbandsgremien in der Lenkungsgruppe des Projekts „Aktive Regionalentwick-

lung“ teilnehmen möchte. Geplant ist, dass die Lenkungsgruppe einmal pro Quar-

tal tagt. Für die Arbeit der Lenkungsgruppe ist es wichtig, dass auch Mitglieder der 

Zweckverbandsgremien mitwirken. 

 

 

Gemeinsame Sitzung der Naturparkgremien 

 

Holger Krafft von der Biologischen Station HSK e.V. berichtet anhand einer Präsentation 

über das Projekt „Bergheiden im Rothaargebirge“, das in diesem Jahr endet. Die Präsen-

tation ist als Anlage zum Protokoll im internen Mitgliederbereich der Naturpark-

Homepage eingestellt. 

 

Prof. Eckhard Jedicke stellt anhand einer Präsentation das geplante Folgeprojekt „Bio-

topverbund für Quellen, Kleinmoore, Bachauen, Naturschutz-Grünland“ vor. Die Präsen-

tation ist als Anlage zum Protokoll im internen Mitgliederbereich der Naturpark-

Homepage eingestellt. 

 

 

Willingen, 08.10.2021 

 

          

            

   

Manuela Köhne                                                  Sabine Jäger 

Vorsitzende der Verbandsverbandsammlung         Schriftführerin 


